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São Paulo, 03 de outubro de 2023. 
 
Ofício nº 09/2023 – Comissão Executiva – CRECE Central 
Assunto: Manutenção da EJA na EMEF Desembargador Arthur Whitaker 

 
 
À 
 
Secretaria Municipal de Educação de São Paulo 
Sr. Secretário Municipal, Fernando Padula 
 

 

A Comissão Executiva do CRECE Central recebeu correio eletrônico de uma estudante da EMEF Desembargador 

Arthur Whitaker, da DRE Butantã, relatando sobre o fechamento da Educação de Jovens e Adultos na unidade. Há 

também, junto com esse e-mail, depoimentos gravados pelos estudantes em defesa da EJA na escola que estudam há 

algum tempo e que tanto gostam. 

Reescrevemos abaixo o conteúdo do e-mail recebido pelo CRECE Central:  

 Meu nome é Lucilene estudo na EJA da EMEF Desembargador Arthur Whitaker (Escola Municipal de São Paulo 
- Vila Sônia) há um ano e meio. Fiz o 6o/7o e agora o 8o ano da EJA. 

Infelizmente, no dia 14 de setembro, eu e todos meus colegas da EJA da escola, fomos informados que não terá 
mais a EJA no Arthur em 2024 e que era para escolher em qual escola que a gente queria se transferir, já tinha 
que falar. 

Assustados não falamos nada, porque não temos condições de ir para outras escolas, por causa da distância de 
nossas casas, trabalho, da rotina da família, pegar e gastar com transporte, já está tudo muito difícil, com todos 
esses problemas, com muita dor teremos que desistir de estudar. 

Mas não achamos justo isso, até porque a escola estará aberta no período noturno para o Projeto Portas 
Abertas. E por que pra gente não? 

Diante disso, nós estudantes da EJA do Arthur Whitaker pedimos que continue a funcionar a EJA e que em vez 
de fechar, haja ações para que outras pessoas possam ter essa oportunidade de estudar, que não teve, por 
alguma dificuldade no passado. 

Por gentileza, eu e todos meus colegas da EJA da EMEF Desembargador Arthur Whitaker pedimos que assistam 
aos vídeos com os depoimentos de alguns alunos da EJA  e por favor nos ajudem, porque só queremos ter o 
direito de estudar. 

 Ficamos extremamente preocupados e perplexos com a decisão da DRE Butantã pelo fechamento das turmas de 

Educação de Jovens e Adultos na EMEF Desembargador Arthur Whitaker e, nos solidarizamos com a comunidade da 

unidade educacional, sobretudo com os estudantes que desejam permanecer naquela escola.  

Diante da realidade brasileira e desigualdade social que vivemos na educação, a EJA é a única alternativa 

possível para combater esta desigualdade, entretanto, na rede municipal de educação, todos os anos se faz necessário 

fazermos campanhas e muitas lutas junto às DREs para garantir a EJA a uma parcela da comunidade escolar. Vale 

ressaltar que é recorrente esse tema ser pautado nos CRECEs Regionais e/ou com o Gabinete de SME.  



 

Somos defensores de uma escola pública que atenda os anseios dos trabalhadores. A EJA é uma modalidade de 

ensino que tem como objetivo suprir falhas no sistema educacional que, por diversas razões, não possibilitou, na idade 

certa, que muitos estudantes concluíssem seus estudos. Em muitos casos foi pela falta de escolas nas comunidades a 

qual pertenciam, sobretudo, no interior do nosso país. 

Não compactuamos com essa medida, uma vez que não oferecer escolas para todos nas proximidades de suas 

residências é uma reprodução do passado que objetivou o afastamento de muitos desses alunos, e hoje frequentam 

turmas de EJA. Isso é um total descaso e desrespeito com esses jovens e adultos.  

Nesse sentindo, nós da Comissão Executiva do CRECE Central, solicitamos o agendamento de reunião com o 

Gabinete da Secretaria Municipal de Educação e da DRE Butantã para tratar sobre a manutenção das turmas de 

Educação de Jovens e Adultos na EMEF Desembargador Arthur Whitaker em 2024, conforme solicitado pelos estudantes. 

 

 

Cordialmente,  

 

 

 
       Débora Greice dos Santos Goes  
           Coordenadora do CRECE Central 
 


